

Animation L'association Art'chi dispose d'une salle d'exposition ouvrant sur le hall du site vésulien du groupe hospitalier départemental

L'art, vecteur de bien-être à l'hôpital

« Ouvrir l'hôpital à l'art et aux artistes » est l'ambition qu'affiche Art'chi 70. L'association dispose d'une salle d'exposition ouvrant sur le hall du site vésulien du groupe hospitalier départemental. Elle souhaitait, à sa création en 2011, y inviter des artistes amateurs et les personnels qui ont un certain talent. Mais ces derniers sont restés timorés. Pas facile de se dévoiler devant ses collègues, de plus sur son lieu de travail ! Le pas sera franchi à l'automne quand une sage-femme et un chirurgien exposeront. L'équipe de bénévoles a donc jusque-là accueilli des artistes locaux, peintres ou photographes. Une classe de CM1 de Quincey a également occupé l'espace en montrant des dessins et des textes, fruits d'une réflexion sur les métiers de l'hôpital.

« Maintenant, on n'est plus obligé d'aller chercher les artistes », se réjouit Thierry Montoya qui préside Art'chi 70 depuis 2015. Le cadre supérieur de santé, qui est aussi membre du jury du Salon des peintres amateurs de



■ Thierry Montoya, président d'Art'chi 70, accueille, ce mois, les œuvres Ginette de l'atelier Arcadie de l'AHFC de Saint-Rémy.

Vesoul souligne l'effet positif du partenariat noué entre Art'chi 70 et la Ville. S'est

récemment achevée une série de trois expositions avec les lauréats du salon 2015,

Benoit Dumain, Odile Causseret et Yves Gautier. S'ouvre actuellement une

exposition des œuvres de Ginette, de l'atelier Arcadie de l'AHFC de Saint-Rémy, association avec laquelle Art'chi 70 a beaucoup collaboré depuis 2011. « La culture est importante dans le parcours de soins du patient », fait valoir Thierry Montoya. Lequel réunit un comité de sélection avant chaque exposition : « Il ne serait pas pensable de montrer des images lugubres à l'hôpital. » Il évoque alors une exposition où dominaient des photographies très colorées, « il s'agit en effet d'apporter du bien-être aux personnes hospitalisées, à leurs proches. » Les patients qui viennent en consultation et les personnels apprécient les œuvres présentées : « C'est un moment d'évasion. » Même si les expositions sont ouvertes à tout public, seuls quelques visiteurs se déplacent spécialement jusqu'à l'hôpital.

Le président est attentif aux commentaires laissés sur les livres d'or : « Certains sont touchants. À leur lecture, on sait que l'association a accompli son devoir. »